

No. 9.

RAPPORT ANNUEL DE L'AGENT D'IMMIGRATION DE SAINT-JEAN, N.-B.

(M. R. SHIVES).

BUREAU D'IMMIGRATION DU GOUVERNEMENT,

SAINT-JEAN, N.-B., CANADA, 10 janvier 1874.

MONSIEUR,—J'ai l'honneur de vous soumettre un rapport des opérations de cette agence et un état des immigrants qui y sont débarqués pendant l'année 1873.

Les immigrants qui sont venus dans la province étaient principalement des fermiers et des ouvriers de ferme. On les a vu arriver avec plaisir et l'on augure que lorsqu'ils seront devenus de prospères cultivateurs, ils le feront savoir à leurs parents et à leurs amis et en engageront, d'année en année, un certain nombre à suivre leur exemple et à profiter des offres avantageuses faites à tous ceux qui désirent se fixer sur les terres publiques dans cette partie de la Confédération.

Le premier arrivage de la saison a eu lieu le 19 avril, jour auquel cent immigrants danois, qui avaient pris passage pour Halifax sur le steamer *Hibernian*, de la ligne Allan, débarquèrent à St. Jean. Le second arrivage eut lieu le 10 de mai. Ce jour-là, le steamer *Castalia*, de la ligne Anchor, débarqua cent quarante-six colons écossais, hommes, femmes et enfants. Vu l'état tardif de la saison, et comme il y avait encore de la neige et de la glace dans les bois, on ne jugea pas prudent, au moins avant quelques semaines, d'acheminer les Danois sur leur destination. Une partie des hangards avait été arrangée aussi confortablement que possible dans les circonstances, et les immigrants y furent installés en attendant que la température leur permit de se rendre à leur établissement. Pendant leur séjour dans la ville, les hommes obtinrent de l'emploi à de bons gages. Le 21 mai, ils s'embarquèrent sur le steamer *Fawn* et remontèrent la rivière St. Jean pour gagner le lieu de leur destination qui a reçu le nom de New Hellerup—où des maisons ont été construites et les arrangements nécessaires pris par le gouvernement provincial en vue de leur commodité. Les Écossais ont été dirigés sur New Kincardineshire, qui est sur la même rive que la colonie danoise, et ont été expédiés par la même route que les Danois. Le premier détachement est remonté le 10 de mai, jour de son arrivée; le second, le 12 de mai, et tous sont parvenus sains et bien portants à leurs nouvelles demeures.

Il y avait eu une naissance à bord de l'*Hibernian*, et une aussi à bord du *Castalia*. Trois enfants danois moururent à Saint-Jean. Un homme, une femme et trois enfants danois furent placés à l'hôpital; ils avaient la fièvre scarlatine, mais ils se rétablirent bientôt, et furent dirigés sur l'établissement.

Sur la rive ouest de la rivière Saint-Jean, à 220 milles de son embouchure, est l'établissement de New Hellerup, un peu au-dessous de la grande chute; plus bas est l'établissement de Glassville, celui de Johnsville et celui de New-Kincardine, qui tous donnent des signes évidents de prospérité et d'avancement.